
香港电台：履行公共广播机构的新使命  
公众咨询  

 
专题小组讨論报告  －  新界区区议员  

 
日期：   二零零九年十一月十日 (星期二 ) 
地点：   屯门大会堂地下演讲室 (一 ) 
时间：   晚上七时三十分至九时正  
 
出席者：   商务及经济发展局  

副局长     苏锦梁先生  
   副秘书长    萧如彬先生  
   首席助理秘书长   廖广翔先生  
 
   香港电台  
   副广播处长    梁松泰先生  
 
    区议会  

北区区议会   谭见强议员  
北区区议会   余智成议员  
屯门区议会   陈文伟议员  
屯门区议会   周锦祥议员  
元朗区议会   陈惠清议员  
元朗区议会   赵秀娴议员  
元朗区议会   郭   强议员  

 
 
1. 苏锦梁先生简介政府就公共广播服务及香港电台的未

来路向所作的决定。萧如彬先生介绍「香港电台：履行

公共广播机构的新使命」公众咨询文件的内容。  
 
2. 苏锦梁先生邀请与会者发表意見。  
 
3. 7位參与专题小组的成员表达了他们对咨询文件的意見

总结如下：   
 
 



公共目的  
 
 港台是运用公帑营运的电台，讨论社会政策应以持

平的态度，协助政府解释政策，报导更多正面讯息，

协助增强社会和谐。  
 
机构管治  
 
 顾问委员会应发挥更积极的影响力，委员会的组成

需要配合政府政策。  
 
发展新节目  
 
 认同港台发展小区参与广播的方向，港台应考虑提

供时段配合地区团体的活动宣传。  
 
 港台的节目方针应放眼世界，提供国际和国家有质

素的节目广播。  
 
 港台应加强本地节目制作的水平，包括增加通识元

素，建立长寿节目品牌，及作有深度的政治、政策

和法律的讨论。  
 
其它  
 
 港台节目「城市论坛」除了在维园举行，也应考虑

在新界区举行，多听市民意见。  
 
 港台应加强与区议会和地区团体合办节目，协助推

广地区活动和公民教育。  
 


